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L’anno 2023, il giorno 28 del mese di Febbraio alle ore 15.00 si è riunito il Consiglio dell’Ordine 
sotto la Presidenza dell’Avv. Pasquale Damiano, assistito dal Consigliere Segretario Avv. Antonio 
Suarato per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno: 

1. Pratiche istituzionali; 
2. Linee guida Procura su negoziazione assistita: discussione e deliberazione; 
3. Proposta Presidenza del Tribunale su gratuito patrocinio; 
4. Problematica liquidazione gratuito patrocinio; 
5. Aggiornamenti su richiesta esenzioni; 
6. Varie ed eventuali. 

Sono presenti:  
 

IL PRESIDENTE IL CONS. SEGRETARIO IL CONS. TESORIERE 
X AVV. PASQUALE DAMIANO X AVV. ANTONIO SUARATO X AVV. MARIO SABBIA 

 
I CONSIGLIERI AVVOCATI:  

X AVV. TERESIDA CAROLA X 
 

AVV. LIBORIO MENNELLA 

X AVV. ANTONIO CESARANO X AVV. MARIA MONTUORO 
 AVV. FAUSTA ANTONELLA CIRILLO  X AVV. DANIELA PONTICORVO 

X AVV. DANIELA COVIELLO X AVV. FRANCESCO SAVASTANO 
X AVV. MARIA FLORINDA DI LEVA X AVV. PASQUALE SERGIO 
X AVV. EMANUELA ESPOSITO X AVV. PASQUALE STRIANO 
X AVV. MARIA FORMISANO X AVV. BENEDETTA TORRESE 
X AVV. MICHELE GARGIULO X AVV. RAFFAELE VINGIANI 
X AVV. GENNARO IMBO’ X AVV. GIOVANNI VISCO 

 
Alle ore 15.00 si apre la seduta. Preliminarmente si ratifica all’unanimità dei presenti il verbale del 
21 FEBBRAIO 2023.  
 
Il Presidente chiede si proceda all’inversione dell’ordine del giorno, con trattazione del punto 2 
dell’o.d.g. il Consiglio approva all’unanimità.  
 
 
Sul punto II dell’odg 
Il Presidente informa il Coa sulla interlocuzione intercorsa con il Procuratore delle Repubblica, al 
fine di adeguare le c.d. Linee Guida in materia di negoziazione assistita ex art. 6 della D.L. n. 
132/2014, conv. con l. n. 162/2014,  già condivise con il Coa, alle previsioni ex artt. 9 e 29 del D. 
Lgs 10/10/2022, n. 149, che ha portato alla redazione di un protocollo che prevede il deposito 
ancora in modalità analogica,  in attesa  dei chiarimenti ministeriali in ragione del fatto che la 
riforma, pur prevedendo il deposito degli atti in modalità telematica allo stato non è stato fornito 
dal Ministero le linee guida attuative onde consentire la applicazione della richiamata riforma. Da 
ciò, quindi la proposta di adozione di linee guida. Il Consiglio all’unanimità, dopo ampia 
discussione, approva il documento, autorizzando il Presidente alla sottoscrizione. 
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Sul punto I dell’odg “Pratiche istituzionali”:  
Il Consiglio, viste le istanze, corredate dai prescritti documenti, presentate dai sotto elencati 
interessati; 
- sentito il Consigliere Segretario; 
- considerato che ricorrono tutti i requisiti di legge richiesti; 
 

DELIBERA 
 

L’ISCRIZIONE NEL REGISTRO DEI PRATICANTI PER LA PRATICA ANTICIPATA DI: 
ESPOSITO EMILIA (PROT. 567/23). 
  
L’ISCRIZIONE AL REGISTRO PRATICANTI DI: 
DE FELICE VITTORIA (PROT. 629/23), CIMMINO PIER LUIGI (PROT. 563/23), LONGOBARDI ANTONIO 
(PROT. 543/23) ESPOSITO GIOVANNA (PROT. 634/2023); SAMMARIA NICCOLO’ (PROT.640/2023) 
con riserva di pagamento dei contributi dovuti all’esito del completamento della istruttoria in 
ordine alla richiesta di esonero già formulata. COZZOLINO LUIGI (PROT. 641/2023).  
 
 
L’ISCRIZIONE ALL’ALBO AVVOCATI DI: 
MAFFUCCI MARIA (PROT. 542/23). 
 
LA CANCELLAZIONE DALL’ALBO AVVOCATI DI:  
AIELLO GIOVANNI DI DIO (PROT. 628/23), con esenzione dalla quota di iscrizione 2023. PIZZA 
BOLOGNESI MARIA per conoscenza diretta del decesso. 
 
LA CANCELLAZIONE DAL REGISTRO PRATICANTI DI: 
BORRELLI ANNA LUIGIA (PROT. 433/23), DI MAIO LUCA LIBORIO (PROT. 439/23) MANZO 
VALENTINA (PROT. 461/23). Sul punto si dà parola al Tesoriere  il quale ritiene che le richieste di 
esenzione da essi presentate siano accoglibili in virtù del verbale consiliare del 14/09/2021. Il Coa, 
preso atto di quanto comunicato, ad unanimità delibera la cancellazione con esenzione dalla quota  
di iscrizione per l’anno 2023 per le posizioni indicate. In ordine alle istanze formulate dalle Dott.sse 
CROCE SOFIA (PROT. 434/23) e RUSSO MARIA (prot.446/23), si resta in attesa della chiesta 
integrazione documentale, per cui le pratiche si intendono sospese. 
 
LA SOSPENSIONE EX ART. 33 CO. 2 DL. 17/22 DI: 
AVV. MENNELLA PATRIZIA (prot. 566/23).  
 
LA CANCELLAZIONE DALL’ALBO AVVOCATI DI: 
DEL SORBO FRANCESCA (PROT. 447/23) Il Presidente passa la parola al Tesoriere il quale informa il 
Coa che l’istante ha provveduto al pagamento dovuto per la quota di iscrizione per  l’anno 2013 e 
alla integrazione documentale richiesta; per tali motivi il Tesoriere  sulla istanza formulata  
propone la esenzione per l’anno 2022 e 2023, per aver cessato l’attività alla data di assunzione 
presso il Comune di Sarno. Il Coa ad unanimità approva la proposta e delibera la cancellazione con 
esenzione per gli anni 2022 e 2023.  
 
L’ACCOGLIMENTO DELLE RICHIESTE DI AMMISSIONE AL PATROCINIO A SPESE DELLO STATO DI: 



 
CONSIGLIO DELL’ORDINE DEGLI AVVOCATI DI TORRE ANNUNZIATA 

 

PAGINA 3 di 4 

 
 

 

 
SUL PARERE DI CONGRUITA’: 

- presentato dall’Avv. Francesco Schettino (PROT.63/2023) assegnato dal Presidente al 
Cons. Cesarano; 

- presentato dall’Avv. Salvatore Borzelleca (PROT. 638/2023) assegnato dal Presidente al 
Cons. Cirillo; 

- presentato dall’Avv. Salvatore Borzelleca (PROT. 639/2023) assegnato dal Presidente  al 
Cons. Cirillo. 

Si dà comunicazione che è stato reso il parere di congruità richiesto dall’avv. Aniello Di Martino 
(prot. 437/2023), sentito il relatore. 
 
LE RICHIESTE DI ACCREDITO E PATROCINIO DI: 
- CAMERA CIVILE “GIACOMO LEOPARDI” (PROT. 565/203) “IL PROCESSO DI PRIMO GRADO E DI 
APPELLO DOPO LA RIFORMA CARTABIA” – TRIBUNALE DI TORRE ANNUNZIATA IL 24/03/2023 – ad 
unanimità si concede il patrocinio morale e N. 3 crediti validi per la formazione forense continua, 
con invito a depositare il programma; 

- LIONS CLUB CASTELLAMMARE DI STABIA (PROT. 633/23) “IL RIFUGIO DI IMMA: PERCHE’? 
VIOLENZA DI GENERE” – CASTELLAMMARE DI STABIA IL 06/03/2023 – ad unanimità si concede il 
patrocinio morale e N. 2 CREDITI crediti validi per la formazione forense continua, con invito a 
depositare il programma dell’evento stesso. Il Consiglio, inoltre sempre ad unanimità, delibera di 
inviare nota da parte della Segreteria dell’Ordine all’ente organizzatore per stigmatizzare il 
mancato coinvolgimento del COA e dei suoi iscritti; 

- Il Presidente relazione sulla necessità di organizzare eventi formativi e di aggiornamento per gli 
iscritti in materia civile sulla riforma cd. “Cartabia”. A tal fine è stato richiesto alla società Maat di 
formulare proposta per cicli di formazione per gli iscritti; è pervenuta quindi proposta (PROT. 
653/2023) di tre webinar per le date del 7, 14 e 21 marzo dalle h. 15 alle 17 su piattaforma 
“zoom”con un limite massimo di 1000 partecipanti, per un costo complessivo di € 1.800,00 oltre 
iva. Il Consiglio delibera all’unanimità l’organizzazione del suddetto corso e  delibera la 
concessione di n°2 crediti formativi per ciascun modulo. 

 
Il Consiglio delibera ad unanimità di accorpare i punti III e IV dell’odg  
Il Presidente relaziona sullo schema di istanza di liquidazione e spese “Pss” in materia civile 
proposta dalla Presidenza del Tribunale, con lo scopo di uniformare la documentazione richiesta in 
fase di liquidazione. Il Presidente propone di affidare la relazione ad una commissione composta 
dai Consiglieri: Mennella, Esposito, Savastano Di Leva, affinché relazionino alla prossima seduta sul 
contenuto della proposta, nonché svolgano istruttoria con adeguato approfondimento probatorio, 
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in ordine alle più volte segnalate difficoltà e lentezza nella fase di liquidazione dei compensi. Il 
Consiglio ad unanimità dei presenti approva la proposta.    
 
Sul punto V dell’o.d.g.  
Dello stesso si è già discusso al punto 1;  
 
Sul punto VI dell’o.d.g.:  
Il Presidente comunica che al Gdp di Gragnano, come da informale interlocuzione con il Presidente 
del Tribunale, è stata assegnata una ulteriore unità proveniente dal Comune di Santa Maria La 
Carità; è stato riferito, sempre dalla Presidenza che al 27/02/2023 sono state pubblicate le 
sentenze depositate al febbraio 2022 e, sempre da quanto appreso, pare sia stato raggiunto il 
primo target di n°1000 sentenze pubblicate in un mese. 
Sul punto intervengono i cons. Striano, Visco, Mennella e Sabbia i quali chiedono che si proceda ad 
una effettiva verifica sui dati comunicati, nonché il rispetto degli ordini di pubblicazione rispetto 
ala data di deposito in cancelleria delle sentenze, non solo per il G.d.p. di Gragnano ma anche per 
il G.d.P. di Torre Annunziata; il Cons. Striano ringrazia l’Ufficio di Presidenza per aver trattato la 
questione “Gdp” come richiesto a mezzo pec.  
Il Presidente comunica altresì che nella Assemblea OCF del 24-25/02/2023, a cui ha partecipato, è 
stato possibile prendere atto che per il detto Organismo la problematica GDP è assolutamente 
inesistente, sotto qualsiasi profilo; appare quindi necessario, al fine di far acquisire peso alle  
istanze in ordine alla carenza di organico e di carenze strutturali, fare rete con i Coa di altri Uffici 
del Giudice di pace (non solo regionali) ove sono presenti le medesime criticità. 
Il Presidente invita inoltre i Consiglieri a prendere atto della preoccupante proposta di legge 
(presentata da un partito di maggioranza) avente ad oggetto l’accesso alla professione, nella quale 
parrebbe configurarsi in modo automatico la costituzione di un rapporto subordinato tra tutor e 
praticante; ciò al fine di poter prendere formalmente posizione sulla stessa. 
Il Presidente da la parola al Cons. Savastano il quale propone di estendere il protocollo già 
sottoscritto per il rilascio delle copie dei decreti ingiuntivi,  in virtù della riforma Cartabia, anche ai 
nuovi ricorsi introduttivi dinanzi al Gdp. Il consiglio all’unanimità delibera di proporre tale richiesta 
di ampliamento del protocollo al Presidente del Tribunale. 
Il Presidente da la parola al Tesoriere Cons. Sabbia il quale sollecita intervento del Coa sulla 
gestione dell’udienza da parte del Gdp Buonocore, considerato che le cause vengono spesso 
chiamate anche a pomeriggio inoltrato. Il Consigliere Tesoriere, inoltre informa il Coa sull’avviso di 
mancato versamento di imposta di registro di cui alla precedente seduta, comunicando che la 
posizione risulta sgravata in quanto l’imposta è stata regolarmente versata dal locatore in data 
27/09/2021 come da ricevuta allegata. Al presente verbale si allega la dichiarazione di sgravio 
dell’avviso. Il Coa, prende atto e  ringrazia il Consigliere Tesoriere per la solerte definizione della 
pratica. 
Il Presidente comunica, infine, che è stata inoltrata, al Ministero richiedente, la scheda per la 
valutazione delle performances con allegata nota critica sulla validità di tale sistema di 
valutazione. 
Da ultimo, si delibera di inviare alla sezione disciplinare del CSM la nota predisposta sul Gip Roma 
che si approva. 
Non essendoci altro da provvedere la seduta è chiusa alle ore 16.45. 
Di tanto è verbale.  
     Il Consigliere Segretario                                   Il Presidente 
           Avv. Antonio Suarato             Avv. Pasquale Damiano 




